

Die Herkunft auf den Meter genau nachweisen

Allgäu-Holz Neue Marke will den heimischen Rohstoff populärer machen

Wildpoldsried/Oberallgäu Allgäu-Holz ist der Name einer neuen Marke. „Die Wertschöpfungskette vom Baum bis zum fertigen Möbelstück für den Kunden greifbar zu gestalten“ ist das Ziel. Dies erklärte Hugo Wirthensohn, Vorsitzender des Holzforum Allgäu, bei der Vorstellung des neuen Labels.

Die Einladung nach Wildpoldsried richtete sich speziell an Schreiner. Eine Regionalmarke lebe nur durch wirksame Betriebe mit ausgezeichneten Produkten und ein funktionierendes Netzwerk, sagte Wirthensohn. Die Allgäuer Schreiner spielten eine besondere Rolle.

Allgäu-Holz komme bei den Handwerkern hier doppelt zum Tragen: Einerseits könne mit der neuen Marke eine bereits bestehende Nachfrage nach regionalem Holz konkret zertifiziert werden, andererseits mit der eindeutigen Herkunft auch neue Nachfrage geschaffen werden. Dank GPS-Koordinaten könne bis auf den Meter genau nachvollzogen werden, woher das Holz stammt. Ein Vorgehen, dass auch bei der Wert- und Edelholz GmbH in Wildpoldsried bereits großflächig zum Einsatz kommt.

Wer das entsprechende Zertifikat erhält, kann das Logo in seiner kom-

pletten Kommunikation verwenden, bekommt eine Herkunftszer- tifizierung und gegebenenfalls für Produkte einen Einzelnachweis.

Die Herausforderung, ein Motor für die Entwicklung des ländlichen Raumes zu sein, erfordere allerdings nicht nur ideellen Rückhalt, wie die Mitgliedschaft im Holzforum, sondern auch finanziellen. So kostet die Verwendung der Herkunftszer- tifizierung 200 Euro jährlich.

Die Marke Allgäu-Holz entstand im Rahmen des Leader-Projekts „Netzwerk Wald und Holz im Allgäu – Gemeinsam mehr erreichen“. Das Projekt ist angelegt auf drei

Jahre und hat ein Finanzvolumen von 230 000 Euro. Gefördert wird es durch das Bayerische Staatsministe- rium für Ernährung, Landwirt- schaft und Forsten und den Euro- päischen Landwirtschaftsfond für die Entwicklung des Ländlichen Raumes (ELER).

Der Verein Holzforum Allgäu ist die einzige Regional-Organisation in der Holzwirtschaft, in der alle Mit- glieder der Wertschöpfungskette vertreten sind. Ziel des Vereins ist es, heimisches Holz zu fördern neue Absatzmöglichkeiten herzustellen.

➤ **Der Verein im Internet:**
www.holzforum-allgaeu.de